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и техники ни на один день

за 5, а 124 человека 
лет.

ослабляли своих усилий, 
этом говорят хотя бы '

Семилетний план завершен
По объему семилетнее зада

ние у треста Уралтрансепец- 
строй было немаленьким — 
коллектив должен был выпм- 
нить различных работ на 86 
миллионов рублей. С первых же 
дней в тресте разгорелось со
ревнование за досрочное завер
шение государственного плана. 
Механизаторы и монтажники, 
мастера и прорабы, инженеры

лромышленности строительных 
материалов.

За лучшие успехи в труде
экскаваторщик 
руководитель 

бригады В. И. 
ный инженер

В. П. Лубкин, 
комплексной 

Устимов, глав-
треста

Фридман удостоены
Я. ю. 
звания

не
Об

такие
факты: сто двенадцать человек 
семилетнее задание выполнили

за 6

За годы семилетки коллектив 
треста 15 раз был победителем 
в соцсоревновании среди орга
низаций Главсредуралстроя. Из 
них пять раз ему присуждались 
переходящие Красные знамена 
Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС, Министерства строи
тельства РСФСР и ЦК проф
союза рабочих строительства и

« Заслуженный
РСФСР», а

строитель 
экскаваторщик

В. Е. Григорьев и М. 3. Кури
ленко — «Лучший механизатор
Министерства строительства
РСФСР». Звание ударника 
коммунистического труда при
своено 407 механизаторам и 
монтажникам. Шестьдесят де
вять человек награждены знач
ком «Отличник социалистиче
ского соревнования Министер
ства строительства РСФСР». 
Лучшими механизаторами Глав
средуралстроя признаны экска
ваторщики управлений № 18 и 
21 С. С. Коржан, И. Р. Тока-

осударствеинаяиублмчиц
■ иблиоту 

им. Л f. Zem 
г. Свердл

'летарии всех стран, соединяйтесь!

Елизавета Михайловна Го-^ 
уэаева малярное дело начала 
; юваивать семь лет назад. Зад 

>ти годы она в совершенстве д 
■ овладела секретами профес-щ 
»сии. Сейчас трудится в брига- д
дде конечной продукции уп- g 
— равления № 7 Н. Кирилле- g 

— — ------- эксперимен- g

СВЕРДЛОВСКИЙ
ТРОИТЕЛЬ

два на отделке 
дтальной школы 
■мест.

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ
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На снимке: Е.

на 1 600 g ""
■№ 51 (2216).

М. Гопаева g
Фото Н. МАКСИМОВА, 

плотника.

В МОЕЙ бригаде 
и штукатуры, 
тридцать четыре 

ка. Большинство имеют 
и четвертый разряды, 
сработались. Стаж-то

маляры
Всего 

челове- 
третий
Люди 
брига-

ды — пять лет. Наверно поэто
му мы не допускаем грубого 
брака. Каждый в бригаде стре
мится повысить свой разряд. 
Ася Кадникова, например, при-
шла со вторым разрядом, 
сейчас готовится к сдаче 
четвертый.

В настоящее время у

а 
на

нас
проходят практику пять деву
шек из профессионально-техни-
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Душевный настрой

рев, В. И. Медведев, Ф. Н.д 
Филенков. Замечательно потру- д 
дились бригады монтажников, д 
возглавляемые А. В. Павловым, д 
А. Д. Митиным, М. Я. Костю- д 
ховым, А. К. Елистратовым, ид 
многие другие. в

И вот экономисты подвели д 
итоги и оказалось: семилетний д 
план завершен двадцать шесто- д 
го июня. За шесть с полови- д 
ной лет коллектив треста про- д 
дожил в городе 314 километ- д 
ров водопровода, 310 километ- д 
ров канализационных труб, 49 д 
километров ливневой канализа- д 
ции и дренажа. Кроме того, д 
произведено благоустройство на д 
территории в 2726 тысяч ква- д 
дратных метров, проложено -ас- д 
фальтовых дорог и тротуаров д 
2544 квадратных метра. Уло- д 
жено 113 километров трамвай-д 
ных и железнодорожных путей. щ 
Завершена реконструкция верх-^ 
него бьефа городской плотины, д 
сдано в эксплуатацию гидро- д 
техническое сооружение на у 
Нижне-Исетском пруду. щ

Любопытны и другие цифры. ® 
Нулевые циклы под жилые до- “ 
ма, школы и детские учрежде.“ 
чия также выполняются урал-® 
грансспецстроевцами. За во- ■ 
семьдесят месяцев ими смой- ■ 
тировано 629 фундаментов под- 
иногоквартирные и многоэтаж- “ 
чые дома. Из них 265 из круп-“ 
гых панелей. За это же время® 
сделаны фундаменты 41 шко-“ 
ты, 25 детских учреждений.

Все работы осуществлялись д 
ге только быстро, но и с мень-д 

шими затратами труда и д 
.редств. Себестоимость строи- д 
тельно-монтажных работ за эти д 
годы была снижена на 9600 ■ 
тысяч рублей. Сбереженных ® 
средств может хватить на со- д 
оружение 38 благоустроенных д 
30-квартирных домов. Из этойИ 
суммы 1980 тысяч рублей сбе-® 
регли рационализаторы треста, д 
Производительность труда за д 
эти годы возросла на 45 про- Я 
центов.

веского училища. Двое из 
них — Тамара Кузнецова и Ва
ля Пыстина, — выполняют ра
боты по третьему разряду. И 
качество у них хорошее. Начи
нали с подготовительных опе
раций, с самых азов. А те
перь им доверяют наклеи-

Рассказ бригадира маляров
13 управления

М. И. МАКАРОВА

Девушки приходят им
но переодеться. А места

нуж- 
нет.

ные операции ставить опытных

Нервничают. И берутся они^ 
за кисточки в плохом настрое-\ 
нии. Или’еще. Обедать мы хо- и

ВСТУПИЛИ

вать обои, красить двери, 
мы, полы.

В нашем малярном

ра-

деле
нужно усердие и строгое соблю
дение всей технологии. Не
брежность всегда ведет к сни
жению оценки по качеству.

Поэтому приходится на слож-

УНИКАЛЬНЫЕ ЗАКАЗЫ
Наш завод изготовляет разные детали и приспособления 

для строек города. Как правило, заказы выполняются серийно. 
Но случается, что слесарям-монтажникам приходится сталки
ваться с такими изделиями, каких они раньше никогда не де
лали.

Вот строится высотная гостиница на привокзальной площа
ди. Здание необычное Там и монолитного железобетона много, 
и сборного. В частности, уникальны по своему решению ко
лонны, ригеля, балки. Бригады Г. Савельева и Н. Лобанова 
сейчас заканчивают изготовление металлической опалубки.

Железобетонные заводы треста Стройдеталь № 70 имеют
ся не только в Свердловске, но и <в городах, области. Нам при
ходится обслуживать и периферийные предприятия.

Сейчас бригада, руководит которой В. Кочубей, делает 
стенд для пучковой арматуры. Такая арматура пойдет на изго
товление 24-метровых балок, а

маляров и штукатуров. Запева
лами у меня являются В. Аба
нин, М. Мамонов, В. Никули
на, Н. Сонина. Они трудятся 
быстро. хорошо. Но когда 
фронт работы большой, ставлю 
на побелку потолка, на клейку 
менее опытных. Они, правда, 
по количеству уступают, а по 
качеству нет.

Отделку комнат, да и всего 
подъезда ведем по циклам. Ко
гда приходим на этаж, то од
ни олифят панели, чистят сте
ны, потолок, другие грунтуют 
столярку. За ними сразу же 
красим на чисторую двери, ок
на. Шпаклюем полы на вто
рой раз и ведем покраску их.

К концу рабочего , 
веряю задание. Если 
недостатки, утром о 
ворю.

А качество зависит

дня про- 
[ замечаю 
। них го-

от всего.
И от того, где мы переодеваем
ся, куда ходим обедать, каким 
работаем инструментом. О че
ловеке нужно заботиться. Мне 
вот оставили одну бытовку... В 
ней я храню краски, веревки, 
спецодежду. Тесно и неуютно.

дим за 1,5 километра. В сто
ловой очередь. Жара. Какой 
тут отдых? Буфет делают, ор
ганизовывают, а открыть не д в0Селье.
МОГУТ- д ления треста Свердловскграж-^

Много у нас претензий к ру- ■ данстрой сдали в эксплуата- д 
ководителям. Кисти выдают ■ цию 60-квартирный дом 37 жи- м 
плохие. Все они должны стоять ■ лищно-строительного коопера-Е

В СТРОЙ
На улице Московской — но- SI 

>е. Строители 14 управ- ■

«стаканчиком». À наши после ■ тива.
двух-трех раз употребления ста- ■ Государственная комиссия Е 
новятся обвислыми, сжатыми. ■ работу строителей на~
Ими не сделаешь покраску на Е <<ХОрОШО»
«ОТЛИЧНО». А краски? Дают
леную. Мы в нее добавляем 
100 граммов белил’ и цвет — 
темная ночь. Он не радует, не 
веселит жильцов. В наш ад
рес летят нарекания. А что мы 
можем сделать? Из-за всех 
этих «мелочей» не можем до
биться отличного качества. А 
жизнь требует качество отдел
ки повышать. Люди-то видят, 
сравнивают. Красивое и до
бротное все прочнее входит в 
наш быт. И мы, отделочники, 
не можем топтаться на месте.

Если нам будет оказана по
мощь, деловая и практическая, 
то мы свои малярные и штука
турные работы будем сдавать 
на «отлично».

ОТВЕЧАЮТ
«КОГДА БУДЕТ АРМАТУРА!»- 

так назывался тревожный сигнал, 
опубликованный в «Свердловском 
строителе» № 47. В нем говори
лось о том, что задерживается 
поставка арматуры на сооруже
ние городского водопровода. Как 
сообщил редакции начальник уп-
равления Свердловскгорстрой

выпускать новую продукцию 
будет завод железобетонных 
изделий в г, Северском.

Конечно, необычная для на
шего коллектива работа потре
бовала и более строгого подхо
да к ее выполнению. Надо ска
зать, что наши слесари-монтаж
ники с поставленной задачей 
справляются успешно. План, 
как правило, выполняется на 
120—125 процентов. Это все
ляет уверенность в то, что уни
кальные заказы будут выпол
нены в срок.

А. АЛЕКСАНДРОВ, 
и. о. директора завода 
металлоконструкций тре
ста Стройдеталь № 70.

новый железнодорожный мост 
через реку Урал. Строитель
ство его началось близ горо
да Гурьева, где река впадает 
в Каспийское море.

Мост из Европы
в Азию

АЛМА-АТА. Возможность 
за пять-десять минут попасть 
из Европы в Азию или обрат
но предоставит пассажирам

Равный заводу
НИЖНИЙ ТАГИЛ. На окраи

не Нижнего Тагила в поднебес
ную высь взметнулись ажур
ные стрелы башенных кранов. 
Еще одна новостройка! На за
воде металлоконструкций воз
водится цех, равный по мощ
ности действующему предприя
тию. Он будет изготовлять 35

тысяч тонн металлических кон
струкций в год.

■После завершения строитель
ства второй очереди Тагиль
ский завод металлоконструк
ций станет самым большим не 
только в области, но и в 
стране.

Широкий экран
Во Дворце культуры строи

телей имени Горького закон
чено переоборудование кино- 
установки. Здесь появился ши
рокий экран. С 25 июня начал
ся показ широкоэкранных 
фильмов.

И. Б. Литвак, критика признана 
правильной. Дальше в ответе 
говорится: «Известно, что трест 
Стройдеталь № 70 металлом
обеспечивается с перебоями — 
поставщики не выполняют всех 

договорных условий. Поэтому 
трест ежемесячно срывает по
ставки арматуры на строящиеся 
объекты, в том числе и на го
ловные сооружения городского 
водопровода.

В июне на головные сооруже
ния намечено отпустить 38 тонн 
арматуры. Из них на 23 июня 
поставлено 3,4 тонны, 14 тонн из
готовлено и находится на Север
ском заводе железобетонных из
делий. Остальную арматуру 
трест Стройдеталь № 70 обеща
ет передать в ближайшие дни. 
Башенный кран будет установлен 
до 8 июля».
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РОМАНТИКИ ЗЕМЛИ УРАЛЬСКОЙ
ХАИРНАС Хабибнасович 

Харрасов семь лет назад 
пришел в плановый от

дел управления № 12 треста 
Овердловскхимстрой. В то вре
мя управление было нерента
бельным, не выполнялся план, 
фонд зарплаты перерасходо
вался.

(Отдел; который возглавил 
X. X. Харрасов, занимался пла- 
ниро(ванием работ для мастеров 
и участков. Но в это время на 
страницах «Экономической га
зеты» выступили куйбышев
ские и белорусские строители 
с инициативой по низовому пла
нированию. Это заинтересовало 
молодого руководителя. И он 
по крупицам стал собирать и 
обобщать у себя опыт низового 
планирования. Съездил к строи
телям Первоуральска, Красно- 
уральска. В Нижнем Тагиле 
его познакомили с порядком 
ежедневного подведения итогов.

Теперь 'в управлении низо
вое планирование прочно вошло 
в жизнь. Каждая бригада знает 
свое задание на месяц, на не
делю. Это улучшает организа
цию труда, оперативность ру
ководства.

Старший прораб Е. Н. Ша
пиро энергично внедряет низо
вое планирование на своем 
участке. И у него резко умень
шилось количество потерянного 
времени, возрастает произво
дительность труда.

Зато у соседа, старшего про
раба Э. И. Гедина, который не
охотно внедряет низовое 
планирование, больше всего 
простаивают механизмы и ра
бочие, нет выработки норм, 
много поступает жалоб. На ана

ДАЮ СЛОВО... НЕ ПОДВЕДУ!
Он, низко опустив голову, 

сидел перед своими товарища
ми. Лотное лицо, тяжелое пре
рывистое дыхание. Что он мог 
сказать в свое оправдание?

Ничего!
Вот почему на него строго 

смотрят члены цехового коми
тета. Они с рабочей требова
тельностью спрашивают:

— Как дальше будешь жить 
в коллективе?

'Слово «как» звучит прямо и 
весомо. Люди хотят знать прав
ду о его последующих шагах.

Крановщик башенного крана 
В. Сорокин медленно поднима
ет голову. Он рассеянно сколь
зит взглядом по стенам крас
ного уголка. Перед ним про
плывает фотомонтаж, посвя
щенный революционной дея
тельности В. И. Ленина, стен
газета «Монтажник», Доска
почета, радиоприемник. И где- 
то глубоко, словно иглами ши
повника, закололо сердце. Он 
хорошо знает, что все это сде
лали члены цехкома, предсе
датель, начальник участка. 
Так же, как и сегодня, они ос
тавались после работы и свои
ми руками приводили подваль
ное помещение в образцовую 
комнату отдыха.

На каждом из них такая же 
спецовка, как и на нем. Но 
души?

В. Сорокин чувствует на се
бе суровый взгляд председате
ля цехкома Василия Николае
вича Ворончихина.

Он хорошо помнит, когда 
Василий Николаевич пришел 
на участок. Работал рядовым 
крановщиком, а сейчас брига
дир. Ударник коммунистическо
го труда’ Награжден значком 
«Отличник социалистического 
соревнования», бронзовой ме
далью ВДНХ за освоение ско
ростного монтажа. Рационали
затор. Башенные краны, кото-

^шниииипииинитииигниппишининиин^ 
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Е «СВЕР ДЛОВСКОГО| 
Е СТРОИТЕЛЯ»

ВЛАДИМИРОМ 
СЛОБОДИНЫМ.

лизе этих двух участков уже 
можно судить, какие выгоды 
несет низовое планирование.

Но этим деятельность плано
вого отдела не ограничивается. 
При нем создано общественное 
бюро экономического анализа, 
в которое вошло семнадцать 
человек. В комиссию по прие
му, расходованию материалов и 
контролю за выполнением гра
фика (поставок (Входят мастер
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И ОДИН В ПОЛЕ ВОИН
С. И. Глухов, прораб Г. Я. Шир-, 
шов, бригадир А. Ф. Кривко. За 
прошлый год по их санкциям 
поставщики возместили управ
лению 17 тысяч рублей.

Много нареканий было в ад
рес цементного склада. Хране
ние, перевозка цемента была 
небрежной. Управление несло 
большие убытки. Комиссия по 
транспорту и складскому хо
зяйству проанализировала ра
боту этих участков и рекомен
довала построить новый склад. 
И сейчас каждая машина на 
склад и со склада выходит че
рез весы. Это позволило вести 
строгий учет поступлений и 
расхода.

Каждая комиссия свои ито
га передает X. X. Харрасову. 
Он еще раз уточняет, рассчи
тывает, обосновывает. Любой 
вывод здесь базируется на 
прочном анализе. По материа
лам комиссии, о качестве и 
культуре производства было 
проведено два собрания. На 

рые обслуживает он, всегда бе
зотказно служат строителям.

Когда ставили дома в 21, 22 
кварталах, то ночью, если слу
чались неполадки на кранах, 
приходили к В. Н. Ворончихи- 
ну. Он не был дежурным элект
риком, но всегда шел на объ
ект и ремонтировал кран. Сам 
всегда собранный, опрятный и 
трудолюбивый, он не терпит 
расхлябанности на производст
ве. И его упреки справедливы. 
Права и член цехкома Ефро
синья Сергеевна Ведерникова, 
когда говорит:

— Ты изводишь жену, ка
лечишь детей!

«Пожалуй, это так»,1— с го
речью мысленно согласился 
Сорокин.

— Жена перенесла слож
ную операцию. Ей нужен по
кой. Детям — еда, одежда. А 
он... пьяным вышел на рабо
ту...

— Даю слово... Первый и 
последний раз, — пообещал 
В. Сорокин.

— Честно? — спросил кто- 
то из членов цехкома.

И В. Сорокин твердо отве
тил:

— Понял сердцем.
Но члены цехкома не расхо

дятся. Василий Николаевич Во- 
рончихин предлагает В. Сороки- 

од®ом выступал сам X. X. Хар
расов. Он ведь не только счи
тает, но и постоянно бывает на 
объектах. На месте порой и 
решает вопросы, выслушивает 
все замечания мастеров и 
бригадиров. Если есть недо
статки, то тут же делает заме
чания. Этой принципиаль
ностью заряжены .все остальные 
члены комиссии: прораб Е. Н. 
Шапиро, нормировщик И. Г.

Му.тель, бригадир маляров 
М. Г. Есина. Благодаря их 
усилиям качество кладки на 
столовой и на заготовительном 
цехе завода «Уралэлектроугли» 
улучшилось.

Группа по анализу исполь
зования механизмов, в которую 
вошли главный механик К. П. 
Ветров и слесарь И. М. Косто-

СОЛНЦЕ
В районе улицы Посадской 

строят сразу все: дома, дет
ские ясли, школу и дороги. 
Строительная площадка здесь 
раскинулась на несколько ки
лометров. Рокот моторов авто
машин сливается с треском 
электросварки. -Крик «майна» 
тонет в густых басах «МАЗов».

Мы шагаем по площадке с 
Ниной Алексеевой и Раей Куз- 
миной. Обе они из бригады ма

ну оказать материальную по
мощь. Формально ему можно 
отказать: нарушитель трудовой 
дисциплины. Заявления от не
го нет. Ну, а по-человечески? 
Жена три месяца не получает 
пенсию (оформляет документы). 
Четверо ребятишек. Как в этой 
ситуации поступить? И цехком 
выносит решение: «Ходатайст
вовать перед постройкомом уп
равления, чтобы В. Сорокину 
оказали материальную по
мощь».

Члены цехкома используют 
все возможности и средства в 
перевоспитании человека. Они 
не отгораживаются от наруши
телей, а ставят их в один ряд 
со всеми и заставляют идти в 
ногу с коллективом.

Много хлопот у цехкома 4-го 
участка управления механиза
ции № 2. Ежемесячно прово
дятся собрания. На них подво
дятся итоги социалистического 
соревнования, присуждается пе
реходящий вымпел лучшей 
бригаде. Рассматриваются за
явления и обязательства тех, 
кто хочет бороться за звание 
ударника коммунистического 
труда. На участке 20 ударни
ков коммунистического труда. 
К Дню строителя число их при
бавится.

-Здесь каждый, кто носит это 

маров, завела строгий учет на 
каждый механизм. Она отме
чает все простои, выясняет 
причины простоев и виновни
ков. В конечном итоге машин
ный парк используется полнее.

Конечно, одному человеку 
все ие под силу. Но Хайрнас 
Хабибнасович этим делом увлек 
многих. Он дал понять всем, 
что экономика зависит от каж
дого члена бригады и управле
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ния. Поэтому каждое предло
жение X, X. Харрасова всегда 
находит поддержку как со сто
роны начальника управления, 
так и со стороны коллектива.

Недавно привезли управле
нию мраморную крошку. Кое- 
кто хотел ее сразу принимать, а 
прораб Е. Н. Шапиро прибежал 

ляров Г. М. Портнова. Нина 
удивленно произносит:

— Месяц назад этих край
них домов не было. А теперь 
сразу поднимаются три...

Всего месяц Нина Алексее
ва пробыла в командировке, 
а, вернувшись, увидела рази
тельные перемены.

Нина и Рая, да и вся их 
бригада стали строителями в 
прошлом году. Они окончили 
профессионально - техническое 

почетное звание, безупречен в 
труде, чистоплотен в быту, по
вышает свое образование и 
политический уровень. Уча

сток в социалистическом сорев
новании занимает второе место 
по управлению. Коллектив тут 
сплоченный, организованный. 
Все являются членами проф
союза. И цехком о каждом за
ботится. Они знают, кто в чем 
нуждается. И если человек ро
беет, стесняется лично обра
титься, то они сами идут ему 
навстречу.

Пришел как-то раз (Павел 
Мухин к Василию Николаевичу 
и говорит:

— Дайте день отгула.
— Зачем?
— Переезжаю с квартиры. 

Нужно найти машину.
— Работай. Все сделаем.
После смены П. Мухину да

ли машину и помогли пере
ехать. И так каждый раз. Ко
му-то требуются дрова, уголь— 
все они идут в цехком и всем 
оказывается посильная помощь.

Под руководством цехкома 
выходит стенгазета «Монтаж
ник», устраиваются рейды, про
верки социалистических обяза
тельств. Все это помогает кол
лективу участка повышать про
изводительность труда, улуч
шать качество обслуживания 
башенных кранов и воспиты
вать людей в духе морального 
кодекса строителей коммуниз- 

к Хайрнасу Хабибнасовичу п. 
сообщил:

— В крошке много приме 
сей. Нужен лаборант.

И, действительно, после ла- , 
бораторного анализа в мрамор
ной крошке обнаружили 32 про
цента негодных примесей. По
ставщику было отправлено ис
ковое заявление.

Каждый в управлении заин
тересован в Сбережении госу
дарственных средств. Общест
венное бюро экономического 
анализа взяло под наблюдение 
все: сохранность строительных 
материалов, транспорт, прово
дит фотографии рабочего дня. 
Здесь уже не помнят, когда 
был перерасход материалов. В 
прошлом году за экономию ма
териалов бригадам была выпла
чена премия. Нужно отметить, 
что ;вся экономия здесь получе
на за счет сокращения потерь 
материалов.

В этих скупых фактах есть 
большая доля труда планового 
отдела и его руководителя 
X. X. Харрасова.

училище и все 24 человс 
влились в коллектив домострои
тельного комбината. Им почти 
всем по восемнадцать.

Мы говорим о самых буд
ничных делах. Рая хочет, что^, 
скорее их вернули на маля[ 
ные работы. Второй день он 
трудятся подсобниками у шт 
катуров и бетонщиков.

Бытовка. Сюда стекается вся 
бригада. Одни заканчивают 
смену, другие надевают комби
незоны. На стыке двух смен 
всегда весело и шумно. А тут 
еще выдают зарплату. И дев
чата сразу же заговорили о по*ч,х 
купках, о моде, о ценах. Надя 
Зворыгина над чем-то искристо 
хохочет. В бригаде она счит" 
ется лучшим специалистом п 
побелке потолков. Почерк у 
нее приметный — качество 
идеальное.

Немногие могут состязаться 
и с Раей Кузминой в быстроте 
шпаклевки. А Валентина Пак- 
лина, Надя Важенина^ — это 
же виртуозы по наклейке обо
ев! Они научились за семь ча
сов оклеивать по четыре квар
тиры. А начинали с одной.

В бригаде все комсомольцы 
жизнерадостные, обаятельные. 
Они умеют не только рабо
тать. Вместе посещают кино, 
мечтают, а порою грустят. Слу
чаются у них и ошибки. Но не- ' 
достатки устраняются общими 
усилиями — они борются за 
звание бригады коммунистиче
ского труда.

В бытовке висит вымпел, на 
котором написано: «За высо
кие показатели в социалистиче
ском соревновании». Это за 
лучший труд и качество. 
Кроме того, недавно бригада 
получила премию за чистоту 
рабочего места и за соблюде
ние техники безопасности.

Стрелки часов показывают 
четыре часа дня. Девушки гу
рьбой отправляются на объект. 
Дел хватает всем. Работа спо
рится...ма.
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1965 год — год высокого каче
ства! Под таким девизом работа
ет коллектив домостроительного 
комбината.

В начале года была опублико
вана статья, в которой говори
лось о том, что домостроители на
мерены осуществить для улучше
ния качества строительно-монтаж
ных работ и повышения культуры 
производства.

В первом квартале коллекти
вом домостроительного комбина
та были приняты обязательства 
по улучшению качества строи
тельства и повышению культуры 
производства. Сейчас уже мож
но говорить о том, что сделано и 
что предстоит претворить в 
жизнь.

Руководством к действию яви
лись планы организационных ме
роприятий. В них было преду
смотрено: улучшение качества 
изделий и строительства, повы
шение квалификации работаю
щих, создание новых бригад ко
нечной продукции, освоение но
винок техники, регулярное про
ведение дня качества.

Но все это было направлено 
к одной цели — новоселы долж
ны получать добротное жилье.

Как же выполняется намечен
ное?

Усилен контроль за качест
вом строительства. На заводе 
имени Ленинского комсомола ре
гулярно проходят совещания, где 
нередко ведут нелицеприятный 
разговор о добротности изделий. 
То же самое можно сказать в от
ношении субподрядчиков. Триж
ды собирались на деревообраба
тывающем заводе.

Организационные мероприятия 
уже дают положительные резуль
таты. Несколько улучшилось ка
чество столярных изделий.

У нас на комбинате заведен та
кой порядок: еженедельно прове
ряется качество строящихся зда
ний. Каждую субботу проводятся 
рейды по объектам. В них широ
ко принимают участие предста
вители управлений, руководите
ли, общественность. Выпускаются 
фотогазеты, в которых находят 
отражение недостатки.

Скоро мы видоизменим день 
качества. Почему? Слишком мно
го бывает со стороны строителей 
нареканий к поставщикам мате
риалов изделий. Поэтому будем 
проводить такие проверки не 
только на стройках, но и на за
воде.

Несомненно, что контроль 
взаимопроверки, связь с субпод
рядчиками, поставщиками, вся 
организационная работа принесут 
желанные результаты.

Но очень большое значение 
для повышения качества имеет 
дальнейшее совершенствование 
производства. И здесь в первую 
очередь следует сказать о том, 
что делается в этом отношении 
на заводе имени Ленинского ком
сомола.

На снимке мастер це-
ха промышленного железобе
тона Орского комбината же
лезобетонных изделий ком
сомолка Лина Гумарбаева. 
Она недавно окончила Ново
троицкий строительный тех
никум и руководит передо
вой сменой бетонщиков. В 
цехе, где она трудится, не
давно вступил в строй вто
рой пролет мощностью 70 
тысяч кубометров в год. Ра
боты здесь механизированы 
и автоматизированы.
Фото Б. КЛИПИНИЦЕРА.

Фотохроника ТАСС.

ШИРОКИМ ФРОНТОМ
Мы обратились к главному тех

нологу комбината В. Б. Имшенец- 
кому с просьбой рассказать, как 
выполняются принятые обязатель
ства.

Здания должны быть красивы, 
удобны, иметь хороший внешний 
вид. И сейчас завод выпускает на 
100 процентов офактуренные 
панели. Они не требуют дополни
тельной отделки. Но на этом мы 
не можем остановиться. Если все 
здания станут серыми, то одно
образными будут выглядеть и 
вновь застроенные районы го
рода.

Осваивает завод и другие ви
ды отделки наружных панелей. 
В частности, будем использовать 
кварцевую крошку. Работаем так
же над облицовкой керамической 
плиткой. Думаем использовать 
стекло для панелей входа.

Осуществляются мероприятия 
на заводе имени Ленинского ком
сомола по реконструкции 4-го 
конвейера, выпускающего много
пустотные панели. Предполагает
ся новая оснастка, которая поз
волит лучше соблюдать геометри
ческие размеры изделий. Очень 
долгое время не решался на 
предприятии вопрос с фаскооб- 
разователем. Можно сказать, 
впервые эту проблему снимем с 
повестки дня. А это значит, что 
качество плит тоже станет выше.

В кассетном цехе проводится 
принудительная фиксация изде
лий. За счет этого достигается

ИДЕЯ сооружения домов 
из объемных элементов 
зародилась сравнительно 

недавно, С 1959 года в ряде 
городов возводились экспери
ментальные жилые дома из 
монолитных и сборных блоков, 
проверялись различные конст
руктивные и объемо-планиро
вочные решения.

Наиболее полную проверку 
получили два типа домов — из 
сборных объемных блоков раз
мером на всю ширину здания и 
из монолитных объемных бло
ков из расчета на одну ком
нату.

Опыт строительства первого 
типа домов себя не оправдал. 
Блоки на всю ширину здания 
оказались очень громоздкими и 
тяжелыми — длиной более де
сяти метров и 1весом до 25 
тонн. Их трудно перемещать и 
монтировать.

Дома из объемных элемен
тов на одну комнату, проект 
которых разработан авторским 
коллективом ЦНИИЭП лечебно- 
курортных зданий (руководи
тель ,П. Бронников), оказались 
более экономичными.

Блоки для домов выпуска
ются заводом и имеют стопро
центную готовность. Они обору
дованы всеми инженерными

. HAU AEBB1S- 
икоиое ячество

точность, выдержанность панелей 
в определенных размерах.

В формовочном цехе ведется 
подготовка к организации отде
лочного конвейера, где будет ис
пользована механизированная 

затирка поверхностей. В кассет
ном цехе отделка будет прово
диться с помощью специальной 
машины, по методу красноярцев.

Говоря о заводе имени Ленин
ского комсомола, нельзя не ска
зать о конвейере № 1. По нему 
проводилась реконструкция, и те
перь он рассчитан на выпуск со
вершенно новой продукции — 
часторебристых плит, получаемых 
методом виброштампования.

Поточную линию первого кон
вейера мы осваиваем. С исполь
зованием новых плит перекрытия 
уже смонтировано четыре дома в 
пятом квартале юго-западного 
района.

О полном же освоении линии 
пока говорить не прихо
дится, потому что встречается 
еще много нерешенного.

Так, не решен вопрос с монта
жом вентиляционных блоков в 
панелях. Не удовлетворяет нас 
способ прокладки проводов элек
троосвещения. Не обработаны 
фиксация деталей, устройство 
деревянных полов по часторебри
стым основаниям.

Немало замечаний вызывают

РАЗМЕРОМ НА КОМНАТУ
Дом за десять дней * 5 тонн вместо 25 * 80 процентов трудо-

ватрат —на заводе * Экономия —12 рублей на квадратный метр
сетями, арматурой и полностью 
отделаны. Конструкция весом 
от пяти до семи тонн изготавли
вается из керамзитобетона на 
специальной формующей ма
шине. Блок вполне транспорта
белен и удобен в монтаже. На 
строительную площадку, где 
заранее готовы фундаменты, 
подвозится двести объемных 
элементов и в течение 10—12 
дней монтируется 60-кварт.ир- 
ный пятиэтажный жилой дом. 
Его сооружение, начиная с ну
левого цикла и .коммуникаций, 
занимает по графику 24 рабо
чих дня, или календарный ме
сяц.

Хорошо освоил этот метод 
коллектив Краснодарского до
мостроительного комбината. 
Надземная часть нескольких 
60-квартирных пятиэтажных
домов возводилась за 12 дней, 
и они сразу же заселялись.

Сейчас в крупнопанельном 
строительстве на монтажную 
площадку приходится в луч
шем случае до 50 процентов 
всех трудозатрат. Метод же 
объемного домостроения позво
ляет сократить их до 20 про
центов. Все остальные работы 
выполняются в заводских усло
виях. Причем проверка показа
ла, что качество отделочных, 
сантехнических и электротехни
ческих работ при этом намного 
выше.

По сравнению с лучшими се
риями крупнопанельных домов 
в объемном домостроении сни
жено количество сборных эле
ментов: по общему их количест
ву в надземной части здания— 
с 1035 до 200 и по типам — 
с 48 до 20. Таким образом уп
рощаются и производство бло
ков, и монтажные работы. Су
щественно уменьшился также 
вес здания: с 2977 тонн до 
1618, или на 43 процента. Бла
годаря этому сокращен расход 
материалов, заметно сократи

изготовленные заводом лестнич
ные площадки, марши. Необходи
мо наладить производство лест
ничных полублоков. Но машина 
для их изготовления заводом Рем- 
строймаш пока не сделана.

Следует отметить, что пол
ностью освоено изготовление сте
новых панелей и гипсовых пере
городок со скрытой электропро
водкой. Однако к заводу гипсо
вых изделий предъявляются спра
ведливые претензии: панели по
ступают низкого качества. Завод 
до сих пор не освоил выпуск пе
регородок без заливки дверных 
проемов. На стройке приходится 
затрачивать дополнительный труд 
у« средства, чтобы устраивать 
проемы.

В начале года группа строите
лей домостроительного комбината 
совместно с представителями де
ревообрабатывающего завода по
бывали в Минске. По методу бе
лорусских строителей решено 
применить на заводе переплеты с 
наплавом. Пока в опытном по
рядке изготовлен один экземпляр 
такого переплета. Новшество по
лучило одобрение. Теперь дело 
за деревообрабатывающим заво
дом, которому необходимо устано
вить специальное оборудование.

В мероприятиях было намече
но вести застройку нового пятого 
квартала на юго-западе с предва-

лись издержки на транспорт. 
Заметим, что облегчение зда
ний не ухудшило их эксплуата
ционных качеств. Конструкции 
домов из объемных элементов 
подвергались испытаниям на 
звукоизоляцию совместно с 
НИИСтройфизики, НИИМос- 
строя и лабораторией акустиче
ских исследований. Испытания 
показали, что благодаря воз
душной прослойке в стенах и 
перекрытиях достигаются опре
деленные преимущества перед 
зданиями со значительно более 
толстыми стенами.

И еще одна подробность. 
Расход стали и цемента на 
один кубический метр строи
тельного объекта здания и на 
квадратный метр жилой площа
ди остается таким же, как и в 
крупнопанельном строительст
ве, однако железобетонных из
делий требуется примерно на 
20 процентов меньше.

При строительстве домов из 

ДОСРОЧНО!
КОЛЛЕКТИВ завода железобетонных изделий № 1 

план первого полугодия выполнил на 4 дня рань
ше срока. До конца месяца сверх плана было вы

дано продукции на 60 тысяч рублей. Только железобе 
тонных изделий дополнительно изготовлено более 4000 
кубических метров. Производительность труда возросла 
на 4,3 процента.

Ф. РОДЬКО, 
начальник планового отдела завода 

железобетонных изделий № 1.

рительно выполненным до монта
жа домов всем нулевым циклом. 
Так и делается. Для десяти домов 
подготовлены фундаменты и про
ложены все коммуникации.

Теперь еще об одном. Мы на
метили использовать кровли из 
армоцементных оболочек. Они 
дают больший экономический 
эффект по сравнению с теми, 
которые применяются сейчас. 
Проект для изготовления такой 
кровли выполнил для нас Ново
сибирский институт типового 
проектирования. Теперь надо из
готовить оснастку. Но за это де
ло никто не берется. Надеемся, 
что Главсредуралстрой окажет 
комбинату помощь.

Результаты борьбы за качество 
по тресту налицо. Взять хотя 
бы школу на 1 600 мест. Строи
тели 7 управления обязались 
сдать ее с повышенным качест
вом и делают все от них зави
сящее, чтобы этого добиться.

Жилые здания принимаются 
государственной комиссией с по
вышенными оценками, на них 
строители выдают гарантийные 
паспорта.

Что зависит от нас, мы выпол
няем. Но есть, разумеется, во
просы, которые непосредственно 
от комбината не зависят. И тут 
необходима конкретная помощь 
Свердловскгорстроя и Главсред- 
уралстроя. Но пока она ощуща
ется плохо.

Еще в начале года Министер
ство строительства и Госстрой 
РСФСР приняли решение сделать 
Свердловский домостроительный 
комбинат показательным. Но до 
сих пор вышестоящие организа
ции не приняли никаких кон
кретных мер для осуществле
ния этой задачи.

объемных элементов размером 
на одну комнату резко сокра
щается стоимость временных 
сооружений. Накладные расхо
ды снижаются примерно на 6,3 
процента благодаря уменьше
нию общего срока работ по 
сборке дома. Всего же по срав
нению с крупнопанельным ме
тодом получаемая экономия 
только за счет общеплощадоч
ных затрат и накладных расхо. 
дов составляет около 10 про
центов средств, или 12 рублей 
на один квадратный метр жи
лой площади.

В прошлом году по проекту 
института в Черемушках был 
построен пятиэтажный жилой 
дом из объемных элементов, а 
в нынешнем году на набереж
ной Мосмвы-реки, в районе 
Шелепихи, по решению испол
кома Моссовета начнется стро
ительство четырехсекционного 
жилого дома из объемных эле
ментов.

Возможности разнообразия 
архитектурно - планировочных 
решений, основанных на про
грессивном методе, по сущест
ву, неограничены. Эго под
тверждается большим количе
ством уже разработанных про
ектов. премированных на двух 
всесоюзных конкурсах.

Н. ЛЕВЧЕНКО, 
руководитель сектора 
экономики ЦНИИЭП 

лечебно-курортных зданий.
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ПРЕОБРАЖЕНИЕ ГОРОДА
Опущен шлагбаум у желез

нодорожного переезда, и по 
обе стороны дороги выстрои
лись вереницы стоящих ма
шин. Кому не знакома такая 
картина!..

Простои городского транс
порта обходятся недешево. 
Ученые подсчитали, что оста
новка грузовой машины толь
ко на одну минуту обходится 
государству в пять копеек. 
Сумма, казалось бы, не очень 
велика. Но это на первый 
взгляд — ведь только через 
один железнодорожный пере
езд по улице Белинского в 
сутки проходит почти восемь 
тысяч автомашин. По перспек
тивным расчетам, в будущем 
интенсивность движения по 
улице Белинского может до
стигнуть 4 000 автомашин в час. 
Увеличится количество поез
дов, пересекающих переезд. 
Значительно возрастет число 
троллейбусов, курсирующих 
между центром города и по
селком Химмаш, а это, в свою 
очередь, выдвигает проблему

также будет расширена и ас
фальтирована.

Транспортные потоки прой
дут под железнодорожной ли
нией. Путепровод запроекти
рован четырехпролетным с 
балками из предварительно 
напряженного железобетона. 
Железнодорожное полотно 
поднимается на насыпь, и по
этому будет сооружен новый 
железнодорожный мост через 
Исеть. Существующий мост, по
строенный на каменных опорах 
еще в 1895 году, в период 
строительства железнодорож
ной линии Екатеринбург—Че
лябинск, будет разобран. Под 
новым мостом пройдут парал
лельно реке Исети автодо
рога и трамвайная линия.

Движение автотранспорта на 
пересекающихся направлениях
проектируется в двух 
нях. Въезды на улицы

уров 
Смо

о
ленскую и Самолетную заду-
маны оригинально в «чет-

ЧТОБЫ ТЕЛО И ДУША БЫЛИ МОЛОДЫ
Установилось жаркое ураль

ское лето. В воскресные дни 
большинство строителей седьмо
го управления выезжает за го
род, .в леса, на озера и реки. 
Совершают походы, купаются, 
загорают, набираясь здоровья и

бодрости. За последнее время 
люди побывали несколько раз 
на озере Флюс, на Исети и в 
других местах отдыха.

* * *
Строители 24 управления 

часто выезжают на отдых за 
город. Они побывали на Исети, 
Балтыме и в других окрестно
стях Свердловска.

Выезжают на лоно природы 
рабочие из бригад тт. Уварова,

день выезжают всей бригадой 
на отдых. Так, в минувшее вос-
кресенье 
на озере

Дома, 
лу улиц 
ходится 
тельного

бетонщики побывали 
Балтым.

* * * 
расположенные на уг- 
Щорса и 8 Марта, на- 
в ведении домострои- 
иомбиыата. Коллектив

НА »X ЭКРАНАХ
Мальцева, из отдела 
механика управления 
другие.

главного 
и многие

ПОНЕДЕЛЬНИК, 5 ИЮЛЯ

Отлично 
бетонщиков

$ * * 
трудится бригада
Нины Щеголевой

из 12 управления. Она борется 
за звание коллектива коммуни
стического труда. И в свобод
ное время члены бригады часто 
бывают вместе. В выходной

его отвечает здесь за состояние 
жилого фонда, за работу среди 
населения.

Много внимания уделяется 
детям. Недавно трест органи
зовал поездку группы ребят на 
экскурсию в Москву..

При домоуправлении хорошо 
работают общественники. С их 
помощью создан детский клуб 
имени Юрия Гагарина, где ре
бят всегда ожидают интерес
ные дела.

обеспечения 
движения.

Проектным 
Уралтипротранс

безопасности

институтом 
составлено

проектное задание путепрово
да по улице Белинского (Че
лябинский тракт). О сложно
сти решения этого транспорт
ного узла говорит хотя бы 
тот факт, что автором проекта 
инженером В. В. Воробьевым 
были рассмотрены десять ва
риантов, путепроводной раз
вязки.

Путепровод проектируется 
в конце . улицы Белинского, 
которая за железнодорожным 
переездом продолжается ули
цей Щербакова. Сюда же 
примыкают и улицы Смолен
ская, Межевая, Самолетная. 
Улица Белинского проектиру
ется как магистраль общего
родского значения с проез
жей частью шириной 14 мет
ров. А Самолетная будет ре
конструирована для грузового 
движения по большому город
скому кольцу.

По проекту строительства 
жилого района на Уктусском 
аэродроме улица Смоленская

верть клеверного листа» (так 
называется транспортная раз
вязка с центральным остров
ком в форме эллипса или 
круга, огибая который, автома
шины одновременно преодо
левают подъем).

В будущем намечается 
строительство еще одной ав
тодороги на уровне железно
дорожных путей и параллель
но им. Эта дорога будет иметь
мостовой переход над 
тью, путепровод над 
цей Белинского. По ней 
полагается пропустить

Исе- 
ули- 

пред- 
трам-

вайную линию в новые микро
районы.

Путепровод по улице Бе
линского будет стоить около 
900 тысяч рублей. Однако 
предварительные подсчеты 
показали, что стоимость стро
ительства окупится в течение 
трех-четырех лет. Исполком 
городского Совета рассмотрел 
и одобрил проектное задание, 
составленное Уралгипротран- 
сом. Строительство путепрово
да начнется в 1966 году.

В. РАБИНОВИЧ, 
архитектор. 

На рисунке: путепровод 
по улице Белинского.

Рисунок автора.

18.00 — Для детей. Фильм «Тай
на далекого острова. 18.30 — «Об
новленная земля». Киноочерк Пя
тигорской студии телевидения. 
18.50 — Десять минут поэзии. 
19.00 — «Любимые страницы». 

Сергей Рахманинов. 20.00 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизи
онные новости. 20.20 — Борцы за 
народное счастье. Комдив Кик- 
видзе. 20.45 — Показывает Сверд
ловск. Художественный фильм 
«Жена для австралийца». 22.45 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Откры
тие Международного кинофести
валя. 23.30 — Телевизионные <но- 

вости.
ВТОРНИК, 6 июля

18.00 — Телевизионные новости. 
18.20"—Знакомьтесь: выпускники 
музыкального училища имени 
Чайковского. 19.00 — ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. Ребятам о зверятах. 
20.00 — Телевизионные новости. 
20.20 — Мир сегодня. 21.00 — На 
Международном кинофестивале. 
22.45 — Телевизионные новости.

СРЕДА, 7 ИЮЛЯ
11.00 — Художественный фильм 

«Жена для австралийца». 18.00 — 
Телевизионные новости. 18.20 — 
Для детей. Фильм. 18.50 — Пере
дача «Сетевой график — органи
затор производства». 19.25 — 
«Песни славы боевой». Концерт. 
20.10 — По вашим письмам. 
20.40 — «Не считая воскресенья». 
Спектакль Ленинградской студии 
телевидения». 21.40 — Фильм «Для 
вашего отдыха». 22.00 — ПЕРЕДА
ЧИ ИЗ МОСКВЫ. На стадионах и 
спортивных площадках. 22.45 — На 
Международном кинофестивале.

ЧЕТВЕРГ, 8 ИЮЛЯ
18.00 — Телевизионные новости.
18.20 — Для детей. Фильм «Пи

томцы детской спортивной шко
лы». 18.40 — «Город — селу». Се
ло меняет облик. 20.45 — Наш кон
цертный зал. «Путешествие по 
Франции». 21.45 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Эстафета новостей. 
23.00 — Программа Рижской студии 
телевидения.

Строители — селу

ЗАДАЧА-КРЕПИТЬ УЗЫ ДРУЖБЫ

УЛУЧШИТЬ
ПОСТАВКУ 

МАТЕРИАЛОВ

Тресты Свердловскгорстроя шефствуют над совхозами области. 
Как осуществляется эта помощь сельским труженикам?

— Обязательства выпол
няются. -- так сказал заме
ститель управляющего тре
стом Свердловскгражданстрой 
тов. Дмитриев.

Обязательства были при
няты совместно с совхозом 
«Хромцово», над которым 
шефствует коллектив треста. 
В них сказано, что для строи

тельства трех картофелехра
нилищ совхозу потребуются материалы, в выдаче которых должен 
помочь трест.

Совхозу было выделено 1,5 тысячи квадратных метров рубе
роида, 3 тысячи пергамина, 500 килограммов гвоздей, 9 тонн неф- 
тебитума, 35 тысяч штук кирпича. Сложнее было дело с выдачей 
железобетона, плит перекрытий, балок.

В июне обязательства были пересмотрены в связи с тем. что 
совхоз включил в план строительства два картофелехранилища 
вместо прежних трех. Но поставка железобетона оставалась на 
очереди дня. Сейчас трестом отправлено по назначению 72 плиты 
ПКЖ. Это вполне достаточно для строительства одного из карто
фелехранилищ. На другое плиты перекрытия тоже в количестве 
72 штук должны быть отправлены в июле. Совхозу выделено 10 
тысяч штук кирпича, в июле предстоит дать 50—60 тысяч штук 
кирпича.

Совхоз «Хромцово» — передовое хозяйство области. И задача 
треста Свердловскгражданстрой — помочь ему лучше наладить 
производство продуктов питания для населения.

Необходима действенная помощь
Трест Свердловскгражданстрой помогает, в основном, работни

кам сельского хозяйства строительными материалами. Людьми то
же. Но больше материалами.

Домостроительный комбинат шефствует над Косулинским сов
хозом. Ему в равной степени надо помогать и работниками, и ма
териалами.

Заместитель управляющего комбинатом тов. Бехтерев расска
зал, что в этом году в совхозе должны быть построены лукохрани- 
лище на 100 тонн, 8-квартирный дом, сделаны восемь силосных 
траншей, механизирован зерноток.

Сейчас первое управление работает на отделке дома из восьми 
квартир. 13 управление для механизации работ смонтировало 
кран-балку, выделило некоторые строительные материалы. Кроме 
того, в совхоз послано более 500 книг.

Но помощь эта недостаточна, если учесть, что многие обяза
тельства еще не выполнены. Поэтому домостроители должны уси
лить шефство над селом. Труженики сельского хозяйства ждут от 
них более действенной помощи.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
г. Свердловск, пр. Леннна, 49.


